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27 июня выпускники Няндомского железнодо-
рожного колледжа получили свои заветные ди-
пломы.

В этом году здесь подготовлено 157 специци-
алиств, 128 на очном и 29 на заочном отделении. 
Восемнадцати вручены дипломы с отличием. 
Торжественное мероприятие было организо-
вано в одном из лучших залов города, располо-
женном в районном центре дополнительного 
образования. И он едва вместил всех желающих 
присутствовать на празднике. Причем здесь 
были не все выпускники, заочники свои дипломы 
получили накануне.    

По подсчетам директора Тиграна Петросови-
ча Матевосяна, на его памяти это уже восем-
надцатый выпуск обученных в НЖК специали-
стов. А сколько их самих - и не счесть! Сегодня 
уходят во взрослую жизнь новые выпускники, а 
на пороге уже другие желающие получить вос-
требованные профессии и специальности. 

В Няндомском муниципальном округе НЖК 
– это единственное учреждение среднего про-
фессионального образования и многие местные 
девушки и юноши предпочитают не искать сча-
стья «за семью морями», а пользоваться воз-
можностями, имеющимися на своей малой ро-
дине. Да, и получив заветные дипломы, далеко 
не все из них стремятся в другие места, чтобы 
продолжать учебу или работать, а по примеру 
своих родителей, бабушек и дедушек устраива-
ются на железную дорогу или идут укреплять 
местное здравоохранение. Именно так, а не ина-
че, их призывает поступать и глава округа А.В. 
Кононов, ведь молодёжь – надежда и будущее на-
шего округа. 

По традиции группы нарядных выпускников 
поочередно приглашаются на сцену, где для них 
устраивается символическая Минута славы, в 
течение которой звучат поздравления от пре-
подавателей, ответные слова от выпускни-
ков. Диплом каждому выпускнику под музыку и 
аплодисменты собравшихся на торжественное 
мероприятие, в числе которых крупные руково-
дители, будущие работодатели, вручает ди-
ректор. А ещё в зале – друзья, близкие и став-
шие родными за годы учебы одногруппники, 
преподаватели, кураторы, с которыми пришла 
пора расставаться. И не понятно, что в этом 
празднике больше – радости или грусти… 

Не случайно возле фотозоны то и дело разда-
вались призывы преподавателей, мастеров 
производственного обучения, кураторов: «Где 
мои? Идите сюда! Сфотографируйте нас вме-
сте!» За несколько лет они успели прикипеть 
к ребятам, с которыми настала пора расста-
ваться. И каждый понимает – придут другие, но 
таких не будет…

Мы говорим вамМы говорим вам
– до свиданья– до свиданья

А прощанье - не для нас...А прощанье - не для нас...
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Приходите к нам учиться!
Аксиния и Ксения (на снимке) заканчивают девятый класс в 

одной из местных школ и планируют продолжить образование в 
нашем колледже. Девушки подают документы на специальность 
«Лечебное дело» (квалификация фельдшер).  На НЖК им по-
советовала обратить внимание подруга Диана, которая учится 
здесь по железнодорожному профилю. Одну из подружек при-
влекает перспектива окончить сначала колледж, а затем вуз, 
чтобы в будущем стать врачом, другую манит индустрия красо-
ты, где тоже требуется медицинское образование.

- Я решила поступать в НЖК ещё пять лет назад, потому что 
здесь можно получить специальность, не уезжая из родного го-
рода, - рассказывает Аксиния.  - Родители наш выбор одобряют. 
Слышали, но пока еще пока ещё не видели, о новых учебных 
мастерских в медотделении, будем надеяться, что нам удастся 
там поучиться.  

А мы рассчитываем на встречу с Аксинией и Ксенией на тор-
жественной линейке 1 сентября.

Практика
В реальных условиях

С 13 мая по 23 июня студен-
ты группы 5.3 ОП, обучающие-
ся по специальности "Органи-
зация перевозок и управление 
на железнодорожном транс-
порте" (куратор О.В. Чужакова) 
проходили производственную 
практику по модулю ПП 03 
(производственная практика). 
Руководителем практики была 
преподаватель спецдисциплин 
Юлия Александровна Царего-
родцева. 

В ходе практики мы получи-
ли возможность применить по-
лученные в колледже знания и 
навыки на станциях Няндома, 
Онега и даже Архангельск. Подробнее ознакомились с трудовы-
ми обязанностями и особенностями работы дежурного по стан-
ции, приёмосдатчика, сигналиста, маневрового диспетчера, де-
журного по парку, начальника станции, чья деятельность тесно 
связана со специальностью "Организация перевозок и управле-
ние на железнодорожном транспорте". 

Хочется отметить, что шесть студентов из нашей группы уже 
официально трудоустроены и проходят оплачиваемую практику 
на станциях Зелёный, Шестиозерская, Плесецкая и даже Архан-
гельск. Это я и Анастасия Сингилеева, Софья Спирина, Дарья 
Дубасова, Полина Спирина и Ульяна Прокудина.

Я вместе с Анастасией практикуюсь на станции Зелёный, 
являющейся обгонным пунктом пятого класса. Здесь всего три 
пути, но работы хватает. Мы пробуем себя в реальных условиях 
и получаем более полное представление о том, с чем придется 
иметь дело в будущем. К примеру, во время проводимого началь-
ником станции комиссионного осмотра обнаружили несколько 
неисправностей на пути и впервые перевели стрелку курбелем. 

Выражаем огромную благодарность начальнику станции Зе-
лёный Валентине Владимировне Балуковой и дежурному по 
станции Алине Александровне Шаховой за то, что они щедро 
делись с нами своим профессиональным мастерством и дела-
ли всё, чтобы практика для каждого из нас стала максимально 
полезной. 

Антон Зубов, студент группы 5.3 ОП.  

Крупным планом

Александр Мухачев: 
«Люблю учиться!» 

Последние четыре года он продолжал 
своё образование в нашем колледже по 
специальности «Техническая эксплуатация 
подвижного состава», а на днях отлично за-
щитил свою дипломную работу и получил 
диплом о спереднем профессональном 
образовании с отличием. Александру Вла-
димировичу 42 года, 22 из них отработал в 
местном эксплуатационном локомотивном 
депо, где продолжает трудиться и поныне. 
Женат, воспитывает с супругой двоих де-
тей.  

На протяжении всего своего профессио-
нального пути Александр не перестает со-
вершенствовать знания. В 2003 году после 
окончания шестимесячных курсов в нян-
домском учреждении профтеха устроился 
в местное депо помощником машиниста. В 
2006-ом поступил на курсы в Вологодский 
железнодорожный коллеж, где выучился 
на машиниста электровоза. Параллельно 
с работой и курсовой подготовкой получал 
высшее образование в Санкт-Петербург-
ском государственном университете путей 
сообщения по специальности «Органи-
зация перевозок и управление на транс-
порте». После обкатки в 2007 году начал 
водить грузовые, а с  2016 года – пассажир-
ские поезда. Причём делает он это в одно 
лицо, то есть работает и за машиниста и за 
помощника, что предполагает высочайшую 
квалификацию. 

- Сильно давит такой груз ответственно-
сти?

- Сначала да, потом привыкаешь, - при-
знается  четырежды выпускник. По его мне-

нию, учеба в зрелом возрасте не прихоть, 
а настоятельная необходимость обновлять 
имеющиеся знания и навыки. Своим при-
мером он подтверждает истину о важности 
непрерывного обучения для профессио-
нального развития в современном мире, 
чтобы оставаться конкурентоспособным на 
меняющемся рынке труда. Александр Вла-
димирович с благодарностью отзывается о 
колледже, который  в юности стал для него 
стартовой площадкой и в очередной раз 
помог добиться поставленной цели. 

-  Сейчас узнал много нового о тепло-
возах, поскольку раньше с ними вообще 
не сталкивался. У Андрея Владимировича 
Осипова - по документообороту. 

Наш выпускник признается: железная 
дорога дала ему всё, к чему стремился, что 
приносит удовлетворение:

- Мне нравится водить пассажирские по-
езда, устраивает зарплата и сама работа. 

Доска почёта
Выпускники, получившие диплом 

о среднем профессиональном образовании 
с отличием (годы обучения 2021 – 2025): 

Артемьева Марина Андреевна – группа № 5.4 ОП
Бекман Карина Евгеньевна – группа № 5.4 ОП
Берсенева Екатерина Сергеевна – группа № 5.4 ОП
Сызранов Алексей Алексеевич – группа № 5.4 ОП
Амосов Иван Владимирович – группа № 4 М
Амосов Сергей Владимирович – группа № 4 М
Чилимова Анастасия Сергеевна – группа № 4 М
Панфилова Людмила Александровна – группа № 4 Ф
Бурдужа Олег Александрович – группа 11 МЛ
Горшенина Арина Алексеевна - группа 17 ПЖТ

Вершинина Юлия Николаевна – группа 5.4 З-ОП
Гоголевская Елена Сергеевна – группа 5.4 З-ОП 
Николаева Ольга Сергеевна – группа 5.4 З-ОП
Пагнуева Евгения Викторовна – группа 5.4 З-ОП
Садофьева Мария Николаевна  – группа 5.4 З-ОП
Халезов Дмитрий Владимирович – группа 5.4 З-ОП
Шежемский Виктор Михайлович – группа 5.4 З-ОП.
Мухачёв Александр Владимирович – гр. 4.4 З-ТЭПС
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Стратегия и тактика движения вперед
Минул еще один учебный год. Скоро выпускники получат заветные дипломы и попрощаются с колледжем, а на 

их место придут другие. В это время, как правило, подводятся итоги, оцениваются достигнутые результаты и 
определяются направления дальнейшего развития. Что удалось из намеченного на 2024/2025 уч.гг., с таким вопро-
сом мы обратились к директору колледжа Т.П. Матевосяну.  

- В целом мы удовлетворены до-
стигнутыми результатами. В этом году 
в стране широко отмечается 80-летие 
Победы в Великой Отечественной во-
йне, поэтому у нас много проводится, 
и будет проводиться мероприятий, 
посвященных этому знаменательно-
му событию. Что касается успеваемо-
сти, то из 156 выпускников 18 получат 
«красные» дипломы: 10 студентов оч-
ного и 8 заочного отделений. Считаю, 
это хороший результат. 

Большинство обучающихся ответ-
ственно относятся к учёбе, овладению 
профессиональным мастерством. За 
успешную учебу и активное участие 
в жизни колледжа немалая часть сту-
дентов получают повышенную и даже 
губернаторскую стипендии.

Было немало поводов порадовать-
ся успехам наших студентов. На уров-
не региона проводилось много кон-
курсов, соревнований, в которых мы 
принимали участие. Горжусь тем, что 
второй год подряд наши юноши и де-
вушки соревнуются в профмастерстве 
на чемпионате «Профессионалы», ор-
ганизованном в рамках федерального 
проекта «Профессионалитет» прези-
дентского нацпроекта «Молодёжь и 
дети». Причем, количество участни-
ков и побед растет. В нынешнем году 
на региональном этапе конкурса кол-
ледж представляли восемь студен-
ток, обучающихся по медицинскому и 
железнодорожному профилю. В итоге 
у нас шесть призовых и одно первое 
место, завоеванное Мариной Арте-
мьевой, получившей специальность 
«Организация движения и управление 
на железнодорожном транспорте». 
Её сокурсница и призер регионально-
го чемпионата Екатерина Берсенева 
достойно выступила на втором ме-
жрегиональном этапе чемпионата в 
Хабаровске, куда летала вместе с пре-
подавателем Ю.А. Царегородцевой, и 
дотянулась до всероссийского уровня 
чемпионата в Санкт-Петербурге, за-
планированного на осень. 

Студентки медотделения Екатери-
на Парамонова и Наталья Панова за-
воевали первое и второе места в ре-
гиональном конкурсе «Абилимпикс», 
проходившем на базе нашего коллед-
жа. На днях Екатерина с преподава-
телем А.В. Шерстянниковой отправят-
ся в Тулу, где соберутся финалисты 
конкурса со всей страны. Расходы на 
организацию такой поездки значитель-
ные, однако мы не жалеем средств на 
продвижение талантливой молодежи. 

- Все это радует, а что 
огорчает?

- К сожалению, нынче остались без 
спортивных побед на уровне области. 
И в этом направлении надо работать. 
Тревожит, что было много отчислен-
ных, по большей части тех, кто по 
каким-то причинам недостаточно се-
рьёзно относится к учебе. Хотя мы до 
последнего боремся за каждого в на-
дежде, что человек одумается. Некото-
рые исправляются, с иными приходит-
ся расставаться.

- Каковы перспективы с но-
вым набором? 

- В планах принять 195 человек: 165 
на очное и 30 на заочное отделения. В 
этом году к традиционным направле-
ниям подготовки присоединяется но-
вое по специальности «Техническая 
эксплуатация подъёмно-транспорт-
ных, строительных, дорожных машин 
и оборудования на ж/д транспорте». 
Открыто по 15 мест на очное и заоч-
ное обучение. Надеемся, что они будут 
заняты, поскольку со стороны работо-
дателя наблюдается большая потреб-
ность в специалистах этого профиля. 
К тому же, существует возможность 
поступить по целевому направлению, 
а это ещё одна стипендия плюс к ака-
демической и гарантированное трудо-
устройство.

- Специальность новая, су-
ществует опасность недобо-
ра?

- Постараемся справиться с планом. 
Больше беспокоит ситуация с набором 
проводников. Несмотря на огромный 
спрос на этих специалистов со сторо-

ны крупных транспортных компаний, 
желающих стать ими с каждым годом 
меньше. Не всех устраивает специфи-
ка профессии, хотя заработная плата у 
её представителей в последнее время 
значительно увеличилась. 

- Отслеживаете ли трудоу-
стройство выпускников?

- Такой мониторинг на протяжении 
трех лет ведется в отношении каждого. 
Это один из показателей, по которому 
можно судить об успешности учрежде-
ний СПО. Показатель трудоустройства 
наших выпускников выше среднего по 
области. Одно время мы даже горди-
лись стопроцентной занятостью выпу-
скаемых нами молодых специалистов 
медицинского профиля. Сегодня по-
требность в них в на местном уровне 
здравоохранения, по нашим данным, 
снижается, тем не менее, в медицину 
по-прежнему стремятся и девушки и 
юноши.  

- Сейчас очень сложное вре-
мя, но Вы всегда находили воз-
можности для развития ма-
териально-технической базы 
вверенного Вам учреждения. Ка-
кие нынче планы?

- Всё, что необходимо для подготов-
ки колледжа к новому учебному году, 
будет выполнено.

-  18 июня в  рамках визита в 
Няндому начальника Северной 
железной дороги Рашида Ферда-
усовича Сайбаталова Няндом-
ский железнодорожный колледж 

посетил начальник службы 
управления персоналом СЖД 
Дмитрий Сергеевич Данилин, 
недавно назначенный на эту 
должность. Расскажите, пожа-
луйста, о чём шла речь?  

- О подготовке кадров и укреплении 
сотрудничества  в целях дальнейше-
го развития нашего учреждения. От 
руководства Северной железной до-
роги зависит решение важнейших во-
просов, в том числе и касающихся его 
перспектив. В настоящее время наш 
колледж при участии министерства 
образования, губернатора и прави-
тельства Архангельской области ведёт 
работу по вхождению в федеральную 
программу «Профессионалитет», что 
сулит обернуться для нас солидными 
финансовыми вливаниями и преобра-
зованиями, сопоставимыми со вторым 
рождением колледжа. Но без участия 
нашего главного работодателя – Се-
верной железной дороги и ОАО РЖД 
рассчитывать на это нереально. Месяц 
назад правительство Архангельской 
области отправило письмо начальни-
ку СЖД Рашиду Фердаусовичу Сайба-
талову с просьбой поддержать наше 
устремление. В ответе сообщается, 
что в 2027 году вхождение в программу 
запланировано для Вологодского же-
лезнодорожного колледжа, наш черед 
наступит в 2028 году. Для осуществле-
ния таких грандиозных планов требу-
ется большая совместная работа всех 
заинтересованных сторон. 

Другая, затронутая в разговоре с 
Дмитрием Сергеевичем тема, каса-
лась помощи в оснащении колледжа 
новыми современными лаборатория-
ми и мастерскими. Мы остро нуждаем-
ся в учебных тренажерах электровоза 
и тепловоза и надеемся на помощь 
ОАО РЖД в их приобретении. 

Приятно, что новый руководитель 
нашел время посетить колледж и дого-
вориться о дальнейших контактах. 

- Ну и напоследок, Тигран Пе-
тросович, поздравление дирек-
тора выпускникам!

- Желаю, чтобы во всем сопутство-
вала удача и не останавливаться на 
достигнутом!  Не устаю повторять: 
если вы хорошо окончили колледж, 
утроились работать, продолжили  учё-
бу в высшем учебном заведении и с 
душой относитесь к порученному делу, 
успех и карьерный рост вам обеспече-
ны.

На снимке: Т.П.Матевосян, 
Д.С.Данилин и Л.Л.Зарубин

Студотряды 
Привет с целины!

Пришла первая весточка из отряда проводников «Ермак», от его команди-
ра Жанны Голомозовой: 

- 20 июня мы с девочками ездили в первый рейс Архангельск-Москва-Ки-
нешма. Тем, кто впервые на целине, приходится многому учиться, и пока они 
стажируются с опытными проводниками. В начале работы всегда не легко, 
и некоторые ребята даже хотели отказаться от практики, но вскоре пере-
менили своё решение. В такие трудные моменты им требуется поддержка. 
Мне тоже бывает тяжело, но командиру не положено давать слабину перед 
ребятами, ведь от него зависит их настрой и, в целом, уверенность команды.



4 МФ№5 (7) 30.06.2025 г.

Студенческая газета «Молодежный форум»
Учредитель: ГАПОУ АО «Няндомский

железнодорожный колледж»
Юридический адрес: Архангельская обл.,

г.Няндома, ул.Строителей, 23А
тел.: (881838) 6-40-26
Редактор Н.Кабашова

Газета распространяется бесплатно, в электронном виде
(//vk.com/ngknyandoma, ngk29.ru) и в печатном варианте (5 экз.)

    №5 (7) 30.06.2025 г.

Алексей Альбертович Богданов, 
начальник Сервисного локомотивного депо Няндома-Се-
верная 

Дорогие выпускники!
Поздравляю вас, ваших родных и ваших преподавателей с 

окончанием обучения.
Остались позади годы учебы, курсовые работы, зачёты, экза-

мены и совсем скоро вам вручат диплом, который подтверждает, 
что вы являетесь специалистами, готовыми обеспечивать сла-
женную работу железнодорожного транспорта, а выпускники ме-
дицинского отделения –  оказывать профессиональную медицин-
скую помощь, заботясь о жизни и здоровье пациентов.

Сегодня вы находитесь в самом начале профессионального 
пути, идя по которому, вам предстоит найти свое место в жизни и 
построить свою карьеру. Это первый серьёзный шаг во взрослую 
жизнь и только от вас самих зависит каких высот вы достигните.

Основой ваших будущих успехов будут знания, умения и на-
выки, полученные в стенах колледжа. Надеюсь, что через всю 
жизнь вы сохраните любовь и уважение к своим наставникам и 
преподавателям, будете добросовестно трудиться, раз за разом 
достигая новых профессиональных вершин.

Сегодня, во время стремительного развития науки и техно-
логий, промышленность и экономика нашей страны нуждается 
в молодых и энергичных, грамотных и ответственных специали-
стах, которые идут в ногу с прогрессом, не перестают получать 

новые знания и профессионально раз-
виваться. Не сомневаюсь, что каждый 
из вас сможет достойно проявить себя и 
подтвердить в глазах работодателей вы-
сокую репутацию Няндомского железно-
дорожного колледжа.

Желаю вам крепкого здоровья, семей-
ного счастья и благополучия, достижения 
поставленных целей и ярких профессио-
нальных успехов на благо нашей Роди-
ны. Пусть сбудутся все ваши мечты. 

В добрый путь!

Елена Сергеевна Степанова, 
заведующая медицинским отделением

Дорогие выпускники, будущие фельдшеры, 
медицинские сестры и медицинские братья!

 Позади годы напряженной учебы, бессонных ночей над учебниками, 
волнений перед экзаменами. Вы прошли этот путь достойно, и теперь 
перед вами открываются новые горизонты.

Помните, что вы выбрали не просто профессию, а призвание. Вы вы-
брали путь служения людям, путь помощи и исцеления. Это огромная от-
ветственность, но и невероятная возможность – возможность ежедневно 
видеть результаты своего труда, дарить надежду и возвращать здоровье.

Впереди вас ждут не только успехи и благодарные пациенты, но и 
трудности, сомнения, моменты, когда будет казаться, что сил больше нет. 
В такие моменты вспоминайте, почему вы выбрали этот путь. Вспоми-
найте своих первых пациентов, их глаза, полные надежды. Вспоминайте 
своих преподавателей, которые делились с вами знаниями и опытом. Не 
бойтесь учиться новому, не останавливайтесь на достигнутом. Медицина 
постоянно развивается, и вам необходимо быть в курсе последних до-
стижений и технологий. Будьте любознательными, задавайте вопросы, 
ищите ответы.

Относитесь к своим пациентам с состраданием и уважением. Помни-
те, что за каждой болезнью стоит человек, со своими страхами, наде-
ждами и переживаниями. Будьте внимательны к их словам, слушайте их, 
старайтесь понять их. 

Желаю вам успехов в вашей профессиональной деятельности, благо-
дарных пациентов, крепкого здоровья и счастья в жизни! В добрый путь!

Екатерина Берсенева, выпускница-2025

За время учебы колледж стал для меня вторым 
домом. Здесь я обрела много новых друзей и воз-
можностей. Одной из них стало участие в конкурсе 
«Профессионалы». 

Но самое главное – колледж дал веру в себя и 
свои силы. Расставаться, конечно, будет трудно, но 
я уверена, что впереди нас ждет только хорошее и 
лучшее. 

Хочется отметить сильный преподавательский со-
став. Наши наставники всегда были рядом и помо-
гали в трудных ситуациях, не давали опускать руки, 
если что-то не получалось. 

Отдельная благодарность куратору нашей груп-
пы Ю.А.  Царегородцевой. Если бы не она, из нас 
не вышли бы такие специалисты! Она всегда была 
рядом, поддерживала. Именно Юлия Александровна 
подтолкнула меня испытать себя на конкурсе «Про-
фессионалы» и в работе.

Навсегда запомню прекрасных друзей, с которы-
ми прожили четыре года. То, как  хихикали и бегали 
в столовую на переменках, сдавали самые трудные 
контрольные и  проводили время вне учебы.

Марина Артемьева, выпускница-2025

Ещё чуть-чуть и придётся прощаться с колледжем, а так не хочется... Воспоми-
нания о нём останутся самые лучшие, ведь он дал необходимые знания, умения, 
познакомил с новыми друзьями. Расставаться так грустно, тянет вернуться назад, на 
первый курс, чтобы ещё раз прожить всё заново. 

Хочу выразить НЖК благодарность за то, что здесь готовят высококвалифициро-
ванных специалистов с большими возможностями. Огромное спасибо  администра-
ции колледжа, а также преподавателям Ю.А. Царегородцевой, Е.А. Супаковой, Т.Б. 
Нефедовой, О.Г. Кубининой, Е.С. Гоголевской, О.В. Чужаковой и многим другим за 
профессионализм и знания, которые они передают своим ученикам. 

Опыт и умения, полученные при прохождении практики на 3 и 4 курсах по стан-
ции Зеленый Архангельского центра организации работы железнодорожных станций, 
очень пригодились мне в дальнейшем становлении в профессии. Отдельная бла-
годарность за это начальнику Валентине Владимировне Балуковой и дежурным по 
железнодорожной станции Зеленый.

Сейчас я стажируюсь на станции Фоминская, где и планирую работать дальше.


